

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NUM. 7856

Subscripcion en Córdoba: Por un mes..... 2 rs.
Por trimestre..... 22 rs.
Fuera de Córdoba..... Por un mes..... 10 rs.
Por trimestre..... 28 rs.

JUEVES 16 DE NOVIEMBRE DE 1876.

Los señores suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio o comunicado a lmes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés

AÑO XXVII

Cortes.

SENADO.

Abierta la sesion del 14 bajo la presidencia del Sr. Barzanallana a las cuatro menos diez minutos, se leyó el acta de la anterior, que fué aprobada.

Se dió cuenta del despacho ordinario.

Mañana no habrá sesion. Orden del dia para el jueves: Discusion de los dictámenes a los proyectos de ley resignando las facultades extraordinarias y al de anobacion de cuentas generales del Estado correspondientes al año de 1862 y seis primeros meses de 1863.

Se levantó la sesion. Eran las cuatro.

CONGRESO.

Abierta la sesion del 14 a las tres menos cuarto bajo la presidencia del señor Posada Herrera, se leyó el acta de la anterior, que fué aprobada.

Se dió lectura de la proposicion de ley del Sr. Danvila sobre propiedad literaria, la cual fué apoyada breve y elocuentemente por su autor.

El señor ministro de la Gobernacion manifestó que el gobierno se adheria gustoso a la proposicion del Sr. Danvila, que fué tomada en consideracion por el Congreso.

Dada cuenta de una proposicion sobre varios particulares relacionados con la guerra de Cuba, el ministro de la Guerra pidió que se aplazara su discusion, que juzgaba poco oportuna en estos momentos.

El general Salamanca, autor de la proposicion, despues de algunas frases en defensa de la oportunidad de esta accion se manifestó por el señor ministro de la Guerra, dándose por terminado el incidente.

Abierta la sesion sobre el proyecto relativo a la legalizacion de varios decretos de caracter legislativo del ministro de Fomento con una enmienda del marqués de Villaverde, que figura como articulo adicional, el señor Peñuelas impugnó el que se eleva a ley un decreto sobre organizacion de la gestion administrativa de ferrocarriles, cuya índole es puramente administrativa. Tambien preguntó si se trataba de legalizar decretos, ó de otorgar un «bill de indemnidad» a los ministros que los sancionaron.

El Sr. Caragena, de la comision, contestó que ambas cosas significaba el dictamen. En cuanto el decreto a que habia aludido el Sr. Peñuelas, hizo varias consideraciones encaminadas a demostrar que su legalizacion no era estemporánea.

El Sr. Navarro y Rodrigo (D. Carlos) combate el dictamen a la hora en que cerramos este extracto.

Seccion oficial.

La «Gaceta» del 13 publica las siguientes disposiciones:

Marina.—Real decreto nombrando al contralmirante de la armada don José Polo de Bernabé, presidente de la esposicion marítimo-industrial creada por real decreto de 21 de junio último.

Guerra.—Real orden disponiendo que en lo sucesivo el primer ejército se denomine ejército del Norte.

Fomento.—Real orden mandando se encargue nuevamente de la direccion general de Agricultura, Industria y Comercio don José de Cárdenas, cesando en el despacho interino de la misma don Esteban Garrido, director general de Obras públicas.

Noticias.

NACIONALES.

De la «Correspondencia de España» copiamos las noticias siguientes:

Probablemente mañana llevará el señor Romero Robledo a la firma de S. M. el rey el decreto autorizando al ministro de la Gobernacion para presentar a las Cortes el proyecto de ley electoral, que ayer anunciamos. Efectivamente, está acordado por el gobierno presentar como proyecto provisional la ley del señor Posada Herrera.

Parece que despues nombrará una comision compuesta de cinco senadores, cinco diputados, dos consejeros de Estado y tres jefes superiores de Administracion, para que estudien y formulen un proyecto de ley con arreglo a las necesidades de la época.

Esta comision, compuesta de 15 personas, tendrá representantes de todas las fracciones políticas de la cámara.

El gobierno podrá aceptar ó no el proyecto electoral que la comision redacte; pero deberá dar cuenta de él a las Cortes.

Parece que a la comision se la fija a un plazo antes del cual deberá ultimar dicho trabajo.

El «Correo Militar» del sábado contesta a la «Nueva Prensa» que se lamenta de que el pais no haya obtenido ninguna ventaja por la terminacion de la guerra civil, y de que se proyecten llamamientos de nuevos contingentes de hombres.

Nuestro colega la «Prensa» olvida sin duda que el pais ha experimentado la ventaja incalculable de que se hayan restituido a sus hogares muy cerca de 200000 hombres, entre los licenciados absolutos, los que han ido a la reserva y con licencia ilimitada, y que en el año de 1876 no se ha verificado llamamiento ninguno, a pesar de continuar la guerra en Cuba, cosa que no se habia hecho nunca.

Dice anoche la «Epoca» que el gobierno ha acordado escitar el celo de los inspectores de Instruccion pública, para que procedan a una revision general de los libros de testo.

En Bilbao continúan los trabajos de destruccion de los fuertes de Miravilla y del Morro. En cambio se completan las obras de los construidos en las cumbres vecinas, principalmente el de Abril, cuyas obras estaban sin terminar al concluir la guerra.

Contestando a la pregunta que la «Mañana» nos dirige, debemos significarle que el articulo adicional al proyecto de la ley municipal y provincial para que se antorice al gobierno a aminorar los plazos de las elecciones próximas, lo han redactado varios diputados.

Por la cancelleria del ministerio de Gracia y Justicia se previene a los grandes y títulos del reino que tuvieren que hacer alguna reclamacion, para ser incluidos en el catálogo de la «Guia oficial» de 1877, que podrán presentarla por escrito en la espresada cancelleria hasta el día 30 del presente mes.

La «Mañana» confunde inadvertidamente a nocion de los procedimientos de ley que se llavan a las Cortes para que estas los estudien y discutan. De otro modo, no le llamaria la atencion tanto el que se confie a una comision designada al efecto la preparacion del proyecto electoral.

El «Imparcial» desearia conocer la opinion de los periódicos ministeriales sobre la proposicion del señor Puig y Llagostera pidiendo que sea fusilado todo el que directa ó indirectamente conspire contra el orden público y las instituciones.

Esta noche se reúne, como habiamos anunciado, la junta directiva del circulo popular Moderado Histórico para seguir tratando de la formacion de comités.

La suscripcion abierta en Filipinas para coadyuvar a los gastos de la expedicion de Joló, ha producido mas de 100000 pesos.

Hace ya dos domingos que se viene observando el reciente aumento de las imposiciones hechas en la

caja de Ahorros, consecuencia sin duda del temor que van inspirando las quiebras de las casas de imposiciones a interés de treinta y pico por ciento.

Dice un periódico que S. M. el rey se cruzará caballero de las cuatro órdenes militares a fin de este mes, cuya ceremonia, que promete ser brillante, no se sabe todavía si se verificará en la basílica de Atocha ó en San Francisco el Grande.

Gran número de personas han estado ayer a visitar al Sr. Salaverria con objeto de saludarle y felicitarle por su completo restablecimiento.

El presidente del Congreso, señor Posada, estuvo ayer en palacio a ofrecer a S. M. sus respetos.

En esta semana debe tener lugar en Palma de Mallorca la vista de la causa del general Hidalgo, puesto que ya debe hallarse allí el general Catalan, nombrado al efecto.

Dice anoche el «Diario Español»: «Tan pronto como llegue a Madrid el señor marqués de Sardoal, que será dentro de breves dias, se presentará por las minorías mas avanzadas de la del Congreso una proposicion para que la Cámara declare haber sabido con sentimiento la muerte de doña Maria Victoria, duquesa de Aosta.»

Se halla completamente restablecido de la fiebre catarral que le ha obligado a guardar cama durante algunos dias, el infante D. Antonio, hijo de los señores duques de Montpensier.

Ha sido puesto en libertad el exgobernador civil D. Manuel Gutierrez Barquin, detenido por motivos políticos en las carceles de Valladolid.

Ha regresado a Pozaldez el general D. Eulogio Gonzalez Iscar, puesto en libertad hace pocos dias.

Dice el «Correo Militar»: «El escribano principal de guerra, D. Teodoro Gonzalez del Hoyo, que lo era del juzgado de la comandancia general de Ceuta, ha presentado demanda contencioso-administrativa ante el consejo de Estado, para que se revoque a real orden por la cual ha sido recientemente declarado de reemplazo, fundándose, principalmente, en que por otra de 5 de febrero de 1876 fué declarado inamovible, y que por consiguiente no ha podido ser separado de su destino sin justa causa y previo expediente.»

ESTRANGERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes: Londres 11.—El único punto que

hasta ahora ofrece dificultad para resolver la cuestion de Oriente, es el de las garantías que ha de dar Turquía para el planteamiento de las reformas que se le exigen.

Liverpool, 12.—Las últimas noticias de New-York dan cuenta de los escrutinios de la Luisiana y la Florida, donde Hayes ha obtenido una mayoría unánime. Reina inmensa agitacion electoral en estos Estados, habiéndose tenido que adoptar precauciones militares.

Espérase aun que Hayes sea elegido presidente, si bien las noticias recibidas hasta ahora dan como seguro el triunfo de Tilden.

Roma, 13.—El cardenal Franchi, que aspira a la tiara, rehusa ser el sucesor de Antonelli.

Liverpool, 13.—Acentúanse las probabilidades favorables a la eleccion de Hayes por escrupuloso recuento de votos en Luisiana, Carolina y Florida.

La agitacion, con tal motivo, aumenta.

Paris, 12.—El general Cialdini ha sido ultrajado ayer en la Asamblea por un diputado legitimista. Gambetta y Decazes le defendieron.

San Petersburgo, 13.—El czar, en un discurso contestando a una diputacion compuesta de las cuatro clases sociales, ha dicho: «Mi reinado entero ha sido de inútiles esfuerzos para conseguir la emancipacion de los cristianos de Oriente. Mantendré las reclamaciones de Rusia en la conferencia de Constantinopla, y si no fuera atendido recurriré a las armas. Entónces cuento con que me secundareis.»

Londres, 13.—A pesar del discurso de Baccousfield Austria no se ha adherido aun a la conferencia. Segun noticias fidedignas recibidas de Roma, ha sido nombrado para sustituir a monseñor Antonelli, el pronuncio de Su Santidad en Madrid monseñor Simeoni, quedando encargado de los negocios de Roma en esta corte el actual consejero de la nunciatura, monseñor Rampolla.

La eleccion de monseñor Simeoni, que en general ha parecido acertada es sentida hasta cierto punto por sus muchos amigos, que lamentan su marcha. Nos escribe nuestro corresponsal en Paris con fecha 10, que reinaba alguna inquietud en las esferas oficiales que los últimos votos de la cámara de los diputados han puesto en evidencia que el gabinete no tiene verdadera mayoría en las cámaras. «Esto sentado, añade, facil de comprender es lo posible y hasta probable de su caída. Si esta se efectúa, los radicales quedarán dueños del terreno y solo Dios sabe si los excesos re-

— 116 —

mente cierto... Pero la verdad es que no me puedo persuadir que se trate de un asunto serio y real... No puedo acabar de convencerme que no sea broma...

Milady se volvió hacia su intendente.

Love, dijo, hacéme el obsequio de entregar al señor procurador cincuenta luisas, como honorarios de la escritura que va a estender ahora mismo.

Master Love contó los cincuenta luisas sobre la grasienta baonana que cubria el pupitre del procurador.

Narciso Pigeonj tuvo que admitir la realidad de una cosa, que, sin embargo, creia fantástica y sobrenatural.

Lejó el asiento en que se habia dejado caer durante la última parte del diálogo que precede y abriendo la puerta del estudio gritó: «Rednad, traed todos los documentos relativos a «El palacio del

— 117 —

Diablo;» los hallareis en el legajo de la sucesion Carnac.

Aun cuando la puerta del despacho se cerró al momento, se oyó el murmullo que en el estudio produjo la orden del jefe.

Sin duda la estupefaccion de los pasantes no iba en zaga a la que experimentó antes maese Pigeon.

X.

Negocio concluido.

Poco a poco se fué estinguiendo aquel murmullo, hasta que cesó enteramente.

A los pocos momentos entró el primer pasante en el despacho de su principal, llevando los documentos pedidos, un grueso legajo, donde, al decir de los supersticiosos pasantes, se desprendian gases sulfurosos y diabólicos.

— 120 —

—El valor de la venta, y la forma del pago.

—Veinte mil libras, dinero contante, respondió el procurador. Ahora ya estais enterado, conque daos prisa.

El pasante dejó el despacho llevándose los documentos.

Señor procurador, preguntó milady en aquel momento, ¿tardará mucho en redactarse la escritura?

—No, milady.

—¿Cuánto podrá tardar?

—Hora y media ó dos horas todo lo mas.

—Decid una eternidad, exclamó la jóven.

—Considerad, milady, que se hace triple. Pero milady no tiene necesidad de esperar aquí. Terminada que sea la escritura, yo tendré el honor de pasar a recoger la firma llevando todos los títulos de propiedad.

—Enhorabuena. Al mismo tiempo recibiréis las veinte mil libras,

— 113 —

—Sí.

—¿Os chanceis?

—De ningún modo.

—Entonces veo con sentimiento que no os hallais al corriente...

—¿Al corriente de qué?

—De los hechos que han pasado en esa casa.

—Os engañais. Conozco todos los detalles de la leyenda en cuestión.

—¿Y persistis en vuestra pregunta?

—Persisto en ella.

—Pues bien, el producto del edificio es actualmente nulo; casa jardín nada producen. Solo hay medio de sacar del edificio y los terrenos un buen partido, y ese medio vamos a emplear.

—¿Y puede saberse?

—Perfectamente. Los propietarios van a demoler la casa; vendrán los materiales, si hay quien los compre, y se alquilarán los jardines; algun hortelano que podrá utilizarlos.

15

volucionarios de estos no darán por resultado una reacción cuyo entronamiento produzca graves y trascendentes disturbios.

Dadas las bravatas que cada día lanzan los radicales, dada la frase del señor Thiers: «La república será consagrada ó no será,» y la del mariscal Mac-Mahon: «La república será católica ó no será,» salta á la vista que, lógicamente, no debe trascurrir mucho tiempo sin que se produzcan en Francia importantes acontecimientos.»

Gacetas.

—**Santa pastoral visita.**—El Excmo. Sr. Obispo de esta Diócesis ha dispuesto dar principio á la Santa Pastoral visita de las parroquias de esta ciudad el día diez y ocho del mes actual, y administrar el Santo Sacramento de la Confirmación á todas las personas que no lo hayan recibido; y como corresponde á la parroquia de San Lorenzo el día diez y nueve, y á la parroquia de Santa María el día veinte del mismo mes, según lo ha dispuesto S. E. I., con el fin de que los adultos que hayan de confirmarse sepan no solo lo que van á recibir, sino también las disposiciones con que han de prepararse para recibirlo bien, habrá el viernes y sábado respectivamente en las indicadas parroquias toque de oraciones y desahogos de rezar el Santo Rosario una explicación apropiada, para que puedan instruirse en todo lo necesario.

Todos los padres de familia y las personas ya adultas que hayan de recibir dicho Sacramento, concurrirán á sus respectivas parroquias las noches designadas.

—**Abuso.**—Hemos visto que en los desmontes oportunamente empezados se enfrentan al cementerio de Ntra. Señora de la Salud se están vaciando gran cantidad de los beneficios de las nivelaciones proyectadas. Llamamos la atención de la celosa autoridad local sobre ello, seguros de que se acudir al remedio.

—**El vigia.**—Ayer al ver inundada por la lluvia la ciudad, hubo quien creyó que Córdoba era ya puerto de mar.

—**Gran teatro.**—La compañía dramática que ocupa este coliseo estudia y trabaja con extraordinaria aplicación, lo que siempre redundará en beneficio de los aficionados. Buena prueba de lo que llevamos dicho es no solo la lindísima función de esta noche, sino las importantes obras que prepara y que son entre otras «El pañuelo blanco,» «La esposa del Vendedor,» «A primera sangre» y «V. es mi padre.» Por este camino no dude la empresa de que al fin de la jornada obtendrá buenos resultados.

—**Fatal.**—No tiene absolutamente paso lo que ocurre en todas partes y á cada momento en esta capital. Sin excepción alguna, sin broma exagerada, sin ventriloquio, se oye por esas calles á hombres, mugeres y niños blasfemar de una manera horrible y proferir frases las mas obscenas y las mas impropias, no ya de perso-

nas cultas, sino de las que han tenido la desgracia de que su educación haya sido poco cuidada. Estas palabras, que por lo regular son capaces de ruborizar á un capitán de bandidos, son forzosamente oídas por las señoras y los niños, á no ser que se oculten en lo mas retirado de sus casas. Creemos que á imitación de lo ocurrido en otras poblaciones muy importantes, serán contenidos estos excesos, que nuestro código castiga, que ofende y perjudica á las personas honradas, y con los que se falta á las mas rudimentarias leyes del decoro.

—**Movimiento.**—Entre los cambios del personal que publica la «Correspondencia» en su último número, encontramos la traslación á Alicante del inteligente oficial de este Gobierno Sr. Ballesteros, y á Córdoba el de Alicante Sr. Borroso. También hallamos el rombramiento del distinguido literato D. Agustín González Ruano para el subgobierno de Motril.

—**San sin toros.**—Se dice que se vá á presentar á las Cortes una proposición para que no se permita construir ni reedificar plazas de toros, y para que el gobierno procure la supresión de estos espectáculos. Entonces era necesario empezar por suprimir la afición favorita de los españoles.

—**Estaría además loca.**—Al ver anteayer tarde en el patio de los Naranjos á una mujer algo turbada por ciertos spiritus y que hacia con sus ropas toda clase de desahonestidades, no podía nadie dudar que además de loca estaba loca la infeliz. Un municipal la condujo á las casas consistoriales.

—**Wage.**—De un día á otro saldrá de Córdoba para Madrid nuestro buen amigo el Excmo. Sr. Duque de Hornachuelos, diputado á Cortes por Priego.

—**Resolución.**—La adoptada por el Ministerio de Hacienda y que publicamos el martes para que queden exceptuados del pago de los derechos de consumos los granos destinados á la siembra, ha sido muy bien recibida en esta capital y su provincia, donde se preparaban otras exposiciones en el mismo sentido además de las ya presentadas por diferentes corporaciones.

—**Gitanos.**—Han vuelto á ser conducidos á la cárcel los complicados en la causa formada con motivo del suceso ocurrido el tres en la calle Ambrosio de Morales, por haber vuelto á presentar gravedad el herido. Ayer sin embargo parece se hallaba algo mejorado.

—**Percance.**—Ayer un vendedor de patatas se guareció de la lluvia en la esquina de la Judería, dejando aquellas en la calle, ignorando sin duda la gran corriente que la amenazaba. Pero vino esta, y aunque acudió el vendedor á salvar su mercancía, gran parte de esta fué arrollada por las aguas. Inconvenientes de los puestos en la vía pública.

—**Subasta.**—El día veinte y dos se subastan en el Juzgado municipal del distrito de la derecha de esta capital varias fincas rústicas y urbanas sujetas al pago del empréstito nacional de ciento setenta y cinco millones de pesetas, de varios vecinos de Córdoba, Villafranca y Bujalance.

—**Efemérides.**—Hoy.—1848.—Reunión del Principado de Cataluña á los reinos de Aragón y Valencia.

—**Proceso.**—Se procede activamente por el Juzgado de la derecha en la causa formada por la muerte dada en la madrugada del domingo al agente de orden público José Macedo. El martes se pasó ya al Ministerio fiscal.

—**Vuelvo!**—En una tertulia á la que yo concurría, se hablaba una noche de cierto sujeto, del que dijo uno de los asistentes:—Yo no sé lo que le ha pasado, pero de poco tiempo á esta parte se ha vuelto muy misántropo.—En efecto, dijo una señora, tiene usted razón: yo misma he visto que hace tres ó cuatro Domingos va á «misma de tropa.» Escuso decir á ustedes que me desmayé.

—**Lluvia.**—Unas señoras pasaban ayer por la mañana tranquilamente por una plazuela concurrencia cuando se abrió un balcón y arrojaron un plato de agua que las cobijó de arriba abajo. El jefe de la guardia municipal, que presencié el hecho, tomó inmediatamente sus disposiciones.

—**Batos.**—Durante la última decena de Octubre han nacido en el distrito de la derecha de esta capital diez y siete varones y diez y nueve hembras. De ellos treinta y tres legítimos y tres ilegítimos; y han muerto quince varones y veinte hembras.

—**Última función.**—Anteayer tuvo lugar en el teatro del Resero una de las agradables reuniones que ofrece de vez en cuando la laboriosa sociedad «La Amistad Cordobesa.» Una concurrencia numerosísima y escogida llenaba por completo el espacioso local, y asistió con mucha satisfacción á la ejecución de las zarzuelas «El tío Caniyitas» y «Tocar el violon.» Apesar de que la primera es una obra de bastante trabajo para aficionados, no por su mérito sino por sus muchos números y corte especial, es la verdad que estos dominaron todas las dificultades y salieron muy airosos de su empeño. Tanto en esta obra como en la última, los aplausos fueron muchos y mucha también la animación producida por tanto chiste como en ellas abunda y que fueron aumentados por el gracejo de los jóvenes artistas. Todas las partes principales y el numeroso y escogido coro merecen las demostraciones de que fueron objeto. La orquesta por su parte como siempre, y mas que de aficionados parece compuesta de hábiles y experimentados profesores: está hábilmente dirigida, y sus individuos no solamente saben cada cual ocupar bien su puesto, sino acudir con toda precisión donde la necesidad algunas veces los llama. El estado de esta sociedad, gracias á los esfuerzos de las personas que la dirigen y á la aptitud y aplicación de los socios de mérito, es cada vez mas floreciente, y de ello nos congratulamos.

—**Vagos.**—La lluvia de estos días ha metido en sus casas á tanto vago como á todas horas se ve en las afueras de esta capital entregados á diversos juegos.

—**Felicidades.**—Hoy son, Ger-

trudis, tus días—y te aconsejo que nunca llegues á postergar tu nombre —el seudónimo de «Tula.»

—**Poco galante.**—A una señora que habíala mucho cañasele los dientes Preguntó al médico de qué se lecaian, y este respondió:—De las muchas coces que le da usted con la lengua.

—**Revelto.**—En muchas partes los vientos han arrancado árboles, pero en todos las aguas han llevado muchos bienes.

—**Cartas.**—En la Administración de correos de esta capital se hallan detenidas por insuficiente franqueo las cartas cuya dirección es la siguiente: Sr. D. Aurelio Moreno, en la ordenación de pagos, ó en la calle de Magallanes número cincuenta y cinco, Manila.—Sr. D. Ignacio Laguna, calle Legapi, Manila.—Sr. D. Francisco Farinaas, Dr. en Medicina, Manila.—Sr. D. José Estéves, Teniente de caballería, Manila.—Sr. D. Justo Triana González, religioso franciscano, en Filipinas, provincia de Leyte, Tanao.—Sr. D. José Barnal, tienda en el pueblo de Campana, en Buenos-Aires.

—**Secclon minera.**—Se han solicitado ciento veinte pertenencias de la mina de carbon «La Itálica,» situada en los Canajales y Calera, antigua dehesa Boyal, término de Belmez.

—**Los espejos.**—El uso de los espejos produce excelentes resultados. Hace pocos días entró un sereno en una taberna, y mientras hablaba con el dueño, un parroquiano se apoderó de la gorra del vigilante colocada en un banco, y poniéndosela se dispónia á salir, pero se vé en un espejo, y tembloroso la suelta exclamando: «Estoy perdido, este otro sereno me ha visto y me lleva al Ayuntamiento!»

—**Cuentas.**—La Junta de instrucción pública ha pasado al Sr. Gobernador las cuentas de los habilitados de Palma del Río y Montilla.

—**Causa.**—Se procede en Bujalance contra Manuel María Aguilera, por haber usado una cédula de vecindad falsa. El María se halla ausente y se le llama por edictos.

—**Operaciones facultativas.**—Del veinte y uno al veinte y ocho del corriente se llevará á efecto la demarcación de ocho minas de plomo y una de hulla en término de Fuento Obajuna. Los interesados son don Antonio Villa, don Secundino Mateo de los Morenas, don Francisco Manzanares, don Valentin Blanco, don Rafael Homedes, don Luis López, don Jaime Warren Robertson y don Juan de Medina y Arroquia.

—**Convocatoria.**—Por segundo y último edicto llama el Juzgado de Aguilera á los que se crean con derecho á la herencia intestada de don Juan Melero, vecino que fué de Burdeos.

—**Es grave.**—Una gitana de Murcia se ha fugado de su casa—y se ha llevado á su novio—que quieto en la suya estaba.—El mundo al revés es este—que ya de castaño pasa.

—**Cuando lo bueno.**—En Sevilla se vende el tan pesado delante del comprador, que es el modo de evitar fraudes y quitar cuidados á la autoridad.

—**Doña Baldomera.**—Esta celibrosa señora trata de establecer en Cádiz una sucursal de su caja de im-

posición de Madrid.

—**Arribe.**—El lunes fondó en Málaga el vapor «Alerta,» conduciendo la segunda mitad del batallón reserva de Ronda que se hallaba en Melilla.

—**Caballerías.**—Se han dado ordenes por el señor Gobernador de esta provincia para la busca de dos ranos que le han sido robados á Francia, co Petraza en el sitio de la Posada de la Vega, término de Antequera.

—**Línea.**—La Intendencia de ejército de Cataluña anuncia en el periódico oficial de Córdoba para el veinte y cuatro la subasta para construir una línea telegráfica de Balaguer á Pons pasando por Artesa del Segre.

—**Crimen.**—Mucho preocupa al vecindario de Málaga el asesinato de la joven Maria Romero, llevado á efecto en la tarde del lunes, por su enamorado amante Juan Maria, guardia municipal. El hecho tuvo lugar en la casa donde aquella se habia refugiado, decidida á cortar sus relaciones con aquel. Ella estaba casada con un inglés del que se separó por haberse descubierto que antes estaba casado con otra. La belleza de la joven; su historia desgraciada, y el desordenado amor de Juan Maria han dado lugar á mil versiones novelescas que prueban la gran impresión que esto ha producido en la capital vecina.

—**Triste es.**—La crisis oliverera toma en Esquivias, según carta de Jaen, una de sus fases mas tristes si bien no la mas imprevisita. En sesenta mil se calculan ya en aquel término los olivos cortados para destinar sus leñas á las fundiciones de plomo de Bailen y sus cercanías. Si en vez de mejorar el cultivo del olivo para poder vender el aceite á menos precio se cortan los árboles, ¿dónde va á parar la riqueza pública?

—**Acopios.**—El diez y seis de Diciembre se subastará en el Gobierno de Granada la piedra machacada para la carretera de Granada á Motril, en cuatro mil novecientas noventa y siete pesetas sesenta y siete céntimos.

—**Suicidio.**—Segun una curiosa estadística que nos remite nuestro correspondiente en Paris, durante el pasado año de mil ochocientos setenta y cinco han tenido lugar en Francia diez y seis suicidios diarios, por término medio, ó sea un total de cinco mil seiscientos diez y siete suicidios. De estos, la miseria ha causado cuatrocientos cincuenta y ocho; los pesares graves, cuatrocientos setenta y tres; la embriaguez, quinientos treinta; los sufrimientos físicos, seiscientos veinte y nueve; disgustos de familia, ciento noventa y dos; las afecciones cerebrales, mil quinientos sesenta y ocho; el amor y los celos, trescientos quince; y el deseo de evitar una ejecución capital, treinta y tres.

—**Un nuevo Mazepa.**—Cerca de Cameron, conchado de Milan, Texas, dos muchachos descubrieron en un espeso matorral á orillas del camino, un caballo ensillado con un cadáver amarrado sobre la silla. El

caballo tenia la nera que no podía de capturar los fué posibles: manos atadas parece indios riosos.

—**Griza.**—Un año mil ochocientos ven años de la familia de bestepitz. Ba domingo por la nuevo baile que sica de una dueño de la complacido con joven, le hizo r ma noche en de se encontr rude, eminentemó la atención esta adoptada donde se le bat «Pu ka» con m sus que deman la ciudad la in gran éxito, y renta un ma Raul la bailó ris, de donde el globo.

—**SA.**—DE LA PU

Ha falleci pãrvula doña sas, que vivia ro 2. El oficio la parroquia trol de la tard Córdoba 11 El secretario nandez.

Boletín

—Hoy.—S virgen, —Jueves de la Ca de Gracia

—Hoy, a gundo dia de paracion á la que median la iglesia pa na el sábado pide atenta dos sus felidadamente d y de los ma

—El domi dia de la m la iglesia p lemnes hon funtos de la la misma, señor don A

—Durante gar todos Animas en del Sã vado liar de San San Pedro eñones.

—Los aco visitarán h del Carmen

JUBILEO D

Los días que en la t de San Pedro vacantes,

Es

GRAN

Funcion tres actos, sa.—El b za Valenci acto, «La c Precios. Id. segund Placetas y cos segun da, 7.—D id, 5.—L Entrada 80, 2

—Es verdad, milady, perfect

—Pero ese proyecto es de corta é incierta utilidad.

—Es verdad; pero cómo no hay otro medio...

—¿Cuánto creéis que podrá sacarse de los materiales y terrenos?

—Unas quince mil libras, todo lo mas.

—Quiero decir, que si os ofreciesen veinte mil pagadas al contado por «El palacio del Diablo,» tal como está, las aceptaríais.

—Sin titubear.

—¿Teneis los poderes necesarios para ultimar la venta?

—Tengo plenos poderes.

—En ese caso, tomad una pluma y un pergamino.

—¿Para qué?

—Para estender una escritura.

—¿Una escritura?

—¿Dios mío! si; una escritura de venta.

Narciso Pigeon miró á master Love estupefacto;

—No comprendo una palabra de

—Escribid, dijo el intendente, que vendeis á la alta y poderosa señora Sarah Guilfort, condesa de Norfolk, baronesa de Sussex, vizcondesa de Folkestone y de Edlis tobe...

Al enumerar cada uno de estos pomposos títulos, el procurador hacia un profundo saludo, y el primer pasante, creyendo que debía imitar á su jefe, se inclinaba hasta el suelo.

El tabellon tomó los pergaminos, los ojeó rápidamente á fin de asegurarse que estaban en orden, y dijo á su subordinado:—Preparad una escritura de venta.

El primer pasante miró á su patron como embobado.

Narciso Pigeon creia soñar. —¿Cómo! exclamó con manifiesto estupor, milady compra el palacio del Diablo?

—Si no os oponéis á ello, dijo la Joven riendo.

—Pero en nombre del cielo, milady, ¿qué vais á hacer de él, una vez que le hayais adquirido?

caballo tenía la cabeza sujeta de manera que no podía comer ni beber; trataron de capturar el caballo pero no les fué posible; el cadáver tenía las manos atadas á la espalda, lo que parece indicar un crimen misterioso.

Origen de la polka.—En el año mil ochocientos treinta una joven alemana que estaba al servicio de la familia de un negociante de Ríbestreit, Baviera, se divertía un domingo por la tarde en inventar un nuevo baile que se adaptara á la música de una canción campesina. El dueño de la casa la sorprendió, y complacido con los movimientos de la joven, le hizo repetir el baile esa misma noche en la sala de su casa, donde se encontraba á la sazón José Norder, eminente músico, á quien llamó la atención la nueva danza. Fué esta adoptada muy pronto en Praga, donde se le bautizó con el nombre de "Polka" con motivo de los cortes pasados que demandaba. Cuatro años después una banda de músicos de aquella ciudad la introdujo en Viena con gran éxito, y en mil ochocientos cuarenta un maestro de baile llamado Raul la bailó por primera vez en París, de donde se ha expandido por todo el globo.

SACRAMENTAL DE LA PURÍSIMA CONCEPCION.

Ha fallecido nuestra conocida la parvula doña Redegunda Muñoz y Casas, que vivía calleja del Yésu, número 2. El oficio de gloria se verificó en la parroquia del Salvador, á las cuatro de la tarde del Jueves 9.

Córdoba 11 de Noviembre de 1876.—El secretario interino, Rafael Fernandez.

Boletín religioso.

—Hoy.—Santa Gertrudis la Magna, virgen.

—JUBILEO CIRCULAR.—En la iglesia de la Casa-Mision, antes Padres de Gracia.

—Hoy, al toque de oraciones, segundo día del solemne Triduo de preparación á la Santa Pastoral Visita, que mediante Dios tendrá lugar en la iglesia parroquial de la Magdalena, el sábado inmediato. El párroco pide atentamente la asistencia á todos sus feligreses, y la espera confiadamente de los padres con sus hijos y de los maestros con sus alumnos.

—El domingo 19 á las nueve y media de la mañana se verificarán en la iglesia parroquial de Santiago solemnes honras por los individuos difuntos de la hermandad de Animas de la misma, en la que predicará el señor don Angel Garcia Pomo.

—Durante el actual mes tendrán lugar todos los días los ejercicios de Animas en la Iglesia parroquial del Salvador y San Pedro, y la auxiliar de San Basilio y en la Iglesia de San Pedro de Alcántara, á las oraciones.

—Los asociados á la Corte de Maria visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. del Carmen, en Santa Ana.

JUBILEO DE LAS CUARENTA HORAS.

Los días 19, 20 y 21 del corriente, que en la tabla se asignan á la iglesia de San Pedro de Alcántara, se hallan vacantes.

Espectáculos.

GRAN TEATRO DE CORDOBA.

Funcion para hoy.—El drama en tres actos, «La Vaquera de la Finojosa».—El baile español, «La gran danza Valenciana».—La comedia en un acto, «La casa de campo».—A las 8.

Precios.—Palcos prosencios, 30 rs. Id. segundos, 30.—Id. de luto, 30.—Plataes y palcos principales, 30.—Palcos segundos, 16.—Butaca con entrada, 7.—Delanteros de anfiteatro, con id., 5.—Id. de paraiso, con id., 3.—Entrada general, 3 rs.—Cuarto pié, 2 rs.

Correo de ayer.

Correspondencia particular del DIARIO DE CORDOBA.

Madrid 14 de Noviembre de 1876. Señor Director del DIARIO DE CORDOBA.

Mi querido amigo:

Los centralistas, ó sea los amigos de Alonso Martinez, en número de veinte, se reunieron anoche como lo tienen de costumbre en el hotel del diputado burgalés, tratando de algunos asuntos políticos, pero sin repartirse, como se dijo, los turnos para la discusión de las leyes orgánicas. La comisión ponente del dictamen sobre referidas leyes parece acepta algunas enmiendas de las presentadas por la fracción disidente, y esto, segun se me ha dicho, contrarió algun tanto á los que deseaban un motivo de oposicion á todo trance. Si no en esto, es probable que al discutirse sobre la interpretacion de la base 11 combata al gobierno el diputado disidente, asi como al tratarse la cuestion de garantías constitucionales, uniendo sus votos á los de las demás minorías con objeto de hacer un recuento de los que se hallan frente al gobierno.

Para el 20 del mes próximo se supone que habrán terminado sus tareas en la actual legislatura las cámaras, suspendiéndose las sesiones el 21 ó 22 á fin de que los padres de la patria puedan pasar las Pascuas al lado de sus familias. A principios de Abril comenzará la segunda legislatura, y en este intermedio se verificarán las elecciones de Municipios, Diputaciones provinciales y Senadores, con arreglo al proyecto electoral del presidente de la Cámara popular; de modo que los tres primeros meses del próximo año prometen estar animados respecto á política, puesto que sabemos que las elecciones que van á verificarse suelen mover mas á los pueblos que las de los representantes del pais en las Cortes.

La enfermedad que padece el cardenal-arzobispo de Toledo parece entraña la gravedad que se cree en principio.

El pronuncio de Su Santidad en la Corte, Monseñor Simeoni, ha sido nombrado para reemplazar al marqués cardenal Antonelli, y saldrá para Roma el día 25 del corriente. Las simpatías que dicho señor se habia granjeado en todos los círculos, ha hecho que al par que se celebra el nombramiento, porque demuestra la estima en que la Santa Sede tiene sus eminentes servicios, se sienta su ausencia por el tacto con que ha sabido llevar adelante los asuntos entre la corte romana y nuestro gobierno, procurando zanjar cualquier dificultad á fin de conservar la mejor armonía entre ambas potestades. Monseñor Rampolla queda como encargado de negocios.

Son esperados de un momento á otro los condes de Paris, que han pisado hoy tierra española.

El jueves hablará en el Congreso, con motivo de las leyes orgánicas, el eminente orador señor Castelar, creyendo escusado decirle hay gran solicitud de targetas á fin de poder asistir á las tribunas.

Desmentidos en absoluto los rumores de dimision de nuestro embajador en Paris Sr. Marqués de Molins. Sigue creyéndose que el triunfo para la Presidencia de los Estados Unidos lo ha obtenido el republicano Hayes. Continúa la excitacion entre los demócratas partidarios de Tilden.

Inspiran temores los rumores de armamentos en grande escala lo mismo en Rusia que en Turquía, asegurándose que esta última potencia tiene el apoyo decidido de Inglaterra.

El 3 interior cerró á 12'20.—Esterior 12'50.—Bonos 59.

El corresponsal.

De la «Correspondencia de España» copiamos las noticias siguientes:—Se asegura que ayer mañana la escuadra turca ocupaba la entrada del Bósforo y que oficiales ingleses marchaban á inspeccionar los Balcanes.—Hasta un ahora bastante avanzada de anoche estuvieron las inmediaciones de lo que fué teatro del Circo completamente llenas de curiosos. A las siete y media se retiró parte de la turza, y se apagaron los fuegos.

Durante toda la noche, los bomberos han estado registrando escrupulosamente cuanto resta del edificio.

La opinion mas general es que habrá que derribar lo que queda en pie, porque no cabe restauracion alguna.

El empresario Sr. Berni se encontraba anoche mucho mejor de su indisposicion, que, por fortuna, no tiene la gravedad que se creyó en un principio.

La guardia civil y agentes de orden público han continuado custodiando el edificio.

El juzgado ha estado actuando hasta las once de la noche.

No ha podido averiguarse la causa verdadera del incendio, por lo que vuelve á asegurarse que ha sido alguna fuga de gas.

Las casas inmediatas al teatro del Circo no han padecido, como se temió que sucediese ayer tarde.

En el portal del núm. 8 se estableció un servicio sanitario en los momentos del fuego.

—Siguiendo la costumbre establecida, anoche se reunieron en casa del señor Alonso Martinez los amigos políticos de dicho señor. Segun nuestras noticias no se tomó ningun acuerdo de importancia, habiéndose ocupado únicamente y por breves momentos en el examen de las leyes orgánicas.

—El 25 del actual saldrá de esta corte para Roma Mons. Simeoni.

—Mañana, por sor dia festivo, no hay sesiones de Cortes. El jueves á primera hora hablará el Sr. Castelar en el Congreso.

Roma, 12 (retrasado).—El pronuncio del papa en Madrid, monseñor Simeoni, ha sido nombrado sucesor de Antonelli.

Londres, 12 (idem).—El discurso de lord Beaconsfield, ha sido considerado por el czar como destinado á procurarse popularidad.

Nadie duda ya del triunfo de Hayes.

Paris, 12 (idem).—Gambetta, en un discurso ultra-católico, en la Asamblea, dijo que Francia debía conservar su embajador cerca del Vaticano, porque el papa es el jefe espiritual de la mayoría de los franceses ó importa sustituir á la clientela católica en el exterior de Francia y porque con él está representada en la eventualidad de la eleccion del papa.

ccion comercial

BOLSA DE MADRID.

Cotizacion oficial del 14.
Consolidado, 12,20.
Bonos, 59 00.
Acciones del Banco de España, 190,00
CORDOBA.
Trigo de 44 á 46.—Cebada de 17 á 18.
—Haba de 23 á 30.—Garbanzos de 80 á 100.—Escarola de 12 á 13.—Yates de 30 á 40.—Maíz de 36 á 38.—Alberjón de 50 á 60.—Alpiste de 60.—Aceite de 10 molinos, á 62.—En la ciudad, de 74 á 76.—Jabon de 40 á 42.—Carne de vaca á 46 cuartos libra.—Id. de cerbero á 36.—Harina 1.ª, á 19 rs. arroba, id. 2.ª á 18. Id. de 3.ª á 16 1/2.

CAMBIOS.

Madrid, á 2 por 100 año.—Barcelona, de par á 1/4 id.—Valencia 3/4 id.—San-tander 3/4 id.—Sevilla 1/4 id.—Cádiz 3/8 —Valladolid 1/4.—Burgos 1 id.—Murcia 1 1/2 id.—Málaga 3/8 id.—Coruña 1 id.—Palencia 1 id.—Zaragoza 1/4 id.—Londres, á 90 dias fechas, 49.—Paris, ocho dias vista, 5,05.—Cambio calderilla, 1 1/2 á 2 d.

FABRICA DE HARINAS DE SAN RAFAEL, de Zalabardo y Rey. Cotizacion del día 3 de Noviembre de 1876.—Harina flor candeal superior, en sacos de 5 arrobas, á 00 rs. arroba. Id. recia id. id., á 18. Idem id. id. de 2.ª id. á 17. Idem id. id. de 3.ª id., á 16. Dichos precios son puestos en domicilio y al contado. El precio del saco está incluido en el de la harina, pero si se devuelve en buen uso se abonarán 3 rs. por cada uno. Moyuelo, sin envase, á 14 y 16 rs. fanega. Salvado de 1.ª id., á 10. Id. de 2.ª, id. á 7. Id. de 3.ª id., á 4. Por partida de 10 fanegas en adelante.

ADAMUZ.—Trigo, de 37 á 40 rs. fanega, 10 céntimos de real de derecho, pan de 2 libras. Cebada, de 14 á 16 rs. y 54 cént. de derecho fanega. Habas, de 26 á 28 rs. y 84 cént. id. id. Garbanzos, de 60 á 90 rs. y 5 cént. de derecho. Jabon blanco, á 28 rs. arroba y 7 cént. de derecho. Aceite, á 52 rs. arroba y 8 rs. de derecho. Carne de macho cabrio, á 4 rs. libra y 40 cént. de derecho libra carnicera.

OBESO. Los grauos en caima y se cotizan, el trigo de 36 á 38 reales fanega. Cebada, de 13 á 14. Garbanzos, de 50 á 70. Habas á 34. Avena á 12. Centeno, de 24 rs. arroba. Vinagre de uva á 6 Agua, á 12. Aceite de oliva á 40. Carne de cabra, á 20. Tocino fresco, cada res de 20 libras, 70 rs. Tocino resco, de 4 á 5 rs. libra.

Comision principal de Ventas de Propiedades y derechos del Estado.

Subasta para el día de 14 Diciembre de 1876, ante el Sr. Juez de primera instancia del distrito de la derecha y el Escribano D. Rafael Pelintero, que tendrá efecto en las Casas consistoriales de esta capital á las doce de su mañana.

BIENES DE CORPORACIONES CIVILES.—BENEFICENCIA. PARTIDO DE HINOJOSA.—HINOJOSA.

Fincas urbanas. Menor cuantía. Pesetas. Céntimos.

Núm. 756 de inventario. Una casa situada en la villa de Hinojosa calle de la Torrecilla número 50 moderno, procedente del Hospital de la Caridad de la misma: su fachada mira al Este, y linda por la derecha saliendo con casa de José Herruzo, por la izquierda con otra de Antonio Aranda y por la espalda con las casas de Valverde; esta formada sobre 96 varas ó 67 metros cuadrados, y es de un solo piso, capitanando portal á la calle, cocina, cantarera, un cuarto dormitorio y un pequeño patio corral: no consta su arriendo: ha sido tasada por D. José Maria Guerrero en 610 pesetas, y capitalizada por las 36 pesetas de renta anual que le ha graduado el mismo en tipo para la subasta. 648

PARTIDO DE BUJALANCE.—MORENTE.

Fincas rústicas. Menor cuantía. Pesetas. Céntimos.

Núm. 1531 de inventario. Un olivar al sitio rincón de la dehesuela, término de Morente, procedente de la obra pia de San Antonio; linda á N. olivos del señor Conde del Robledo, á L. otros de D. Antonio Perez Villagran, á S. otros de D. Luis Navarro y Perras y á P. tierras de don Luis Chiquero, bajo cuyos limites se compone de 4 fanegas 2 celemines, equivalentes á 74 áreas 41 centiáreas, y contiene 52 pies mayor de olivos y 8 posturas: no consta su arriendo: ha sido tasado por D. Fernando Alcántara Muñoz en 416 pesetas y capitalizado por las 20 pesetas 80 céntimos de renta anual que le ha graduado el mismo en tipo para la subasta. 468

BIENES DEL ESTADO. PARTIDO DE FUENTE OBEJUNA.—LOS BLAZQUEZ.

Fincas rústicas. Menor cuantía. Pesetas. Céntimos.

Núm. 456 de inventario. Una suerte de tierra sin arbolado, la primera de S. á N. sita en la pasada del castillo y pozo de la Norieta, término de los Blazquez, procedente del Estado: linda á N. camino real á Sevilla linda á Oriñuela, á L. tierra de don Jesús Boza y don Manuel Soto, á S. camino de Granjuela á la Granja de Torrehermosa y á P. al limite de la colada: bajo cuyos limites se compone de 2 fanegas, y 7 celemines, equivalentes á una hectárea, 46 áreas y 36 centiáreas: no está arrendada: ha sido tasada en 160 pesetas, y capitalizada por las 7 pesetas 50 céntimos de renta anual que le ha graduado el perito en tipo para la subasta. 108 75

Núm. 357 de inventario. Una suerte de tierra de la anterior procedencia, término y sita en la pasada del castillo y pozo de la Norieta, de la anterior procedencia y término: linda á N. el atajo donde concluye don Jesús Boza, y entra don José Maria Jurado, á E. don Jesús Boza, á S. camino de Granjuela á la Granja de Torrehermosa, y á O. el limite de dicha colada: bajo cuyos limites se compone de 5 fanegas, equivalentes á 3 hectáreas, 21 áreas y 98 centiáreas: no consta su arriendo: ha sido tasada en 306 pesetas, y capitalizada por las 14 pesetas 50 céntimos de renta anual que le ha graduado el perito en tipo para la subasta. 168 75

Núm. 458 de inventario. Una suerte de tierra, que es la tercera de S. á N. sita en la colada roturada nombrada del castillo y pozo de la Norieta, de la anterior procedencia y término: linda á N. el atajo donde concluye don Jesús Boza, y entra don José Maria Jurado, á E. don Jesús Boza, á S. camino de Granjuela á la Granja de Torrehermosa, y á O. el limite de dicha colada: bajo cuyos limites se compone de 5 fanegas, equivalentes á 3 hectáreas, 21 áreas y 98 centiáreas: no consta su arriendo: ha sido tasada en 306 pesetas, y capitalizada por las 14 pesetas 50 céntimos de renta anual que le ha graduado el perito en tipo para la subasta. 326 25

Núm. 459 de inventario. Una suerte de tierra calma, sita en la colada del castillo y pozo de la Norieta, que es la cuarta de S. á N., de la anterior procedencia y término: linda á N. vereda de Montenegro cerca del caseron de id., á E. tierras de don José Maria Jurado, á S. el atajo entre este propietario y don Jesús Boza, y á O. el limite general de la colada por este limite: bajo cuyos limites se compone de 5 fanegas, equivalentes á 3 hectáreas 21 áreas y 98 centiáreas: no consta su arriendo: ha sido tasada en 306 pesetas, y capitalizada por las 14 pesetas de renta anual que le ha graduado el perito en tipo para la subasta. 315

Núm. 460 de inventario. Una suerte de tierra, en la colada del castillo y pozo de la Norieta, que es la quinta en orden de S. y N., de la anterior procedencia y término: linda á N. el camino de los Blazquez á Granjuela, á E. tierras de D. José Maria Jurado, á S. vereda de Montenegro cerca del caseron y á O. el limite de la vereda por este rumbo: bajo cuyos limites se compone de 4 fanegas y 9 celemines, equivalentes á 3 hectáreas, 5 áreas y 88 centiáreas: no consta su arriendo: ha sido capitalizada por las 12 pesetas de renta anual que le ha graduado el perito en 270 pesetas y tasada en tipo para la subasta. 280

(Se continuará.)

Imprenta del DIARIO DE CORDOBA.

2. SALUD A TODOS devuelta sin medicina, ni purgantes, ni gastos, por la deliciosa harina de salud, de Du Barry, de Londres, la

REVALENTA ARAVIGA.

Treinta años de un invariable éxito, combatiendo las malas digestiones (dispepsia), gastritis, gastralgias, flatos, vientos, amargor de boca, acedías, pituitas, náuseas, eructos, vómitos, estreñimiento, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, opresión, congestión, mal de nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de la voz, de los bronquios de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre. - 85.000 curaciones anuales, entre las que se cuentan las de la señora duquesa de Castlesuart, del duque de Ptskrow, la señora marquesa de Bréhan, Lord Stuarde Decies, Par de Inglaterra, el señor doctor catodrático Wurzer.

Cura núm. 65.311. Vervant 28 de Marzo de 1866. - Muy señor mío: gracias á Dios que la «Revalenta» de V. me ha salvado la vida. Mi naturaleza débil, abatida por el paecimiento de una fuerte dispepsia que sufre hace ocho años, y combatida sin resultado por los médicos que me creían próximo á la muerte, ha adquirido la salud, que solo debo á la virtud de la «Revalenta». - A. Bruneliere, presbítero. Cura núm. 78.64. del señor y de la señora Leger, de enfermedad del hígado, diarrea, tumor y vómitos. Cura núm. 68.471. Sr. Bachiller en teología y cura párroco, Pedro Castelli, de agotamiento completo á la edad de ochenta y cuatro años; la «Revalenta» le ha rejuvenecido, «predico, confieso, visito enfermos, hago viajes á pié bastante largos, y siento que mi memoria é inteligencia no flaqueen.»

Cuatro veces mas nutritiva que la carne y no irrita, economizando 50 veces su precio en medicinas.

En cajas de hoja de lata de media libra, 12 rs.; 1 libra, 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 reales; 24 libras, 300 ra.

Los «Vizcochos de Revalenta» se pueden comer en todo tiempo, secos ó mojados en agua, leche, café, chocolate, té, vino, etc.

Se venden en cajas de una libra, á 20 rs.; de 2 libras, á 34 rs.

La «Revalenta al Chocolate» produce apetito, buenas digestiones, sueño, energía y vigor á todas las personas y á los niños, por débiles que se encuentren, y alimenta diez veces mas que el chocolate ordinario.

En pasta para hacer 6 tazas, 7 rs.; 12 tazas, 12 rs.; 24 tazas, 20 rs.; 48 tazas, 34 rs.; ó sea cuatro cuartos la taza.

Depósito en Córdoba Francisco de Avilés, Farmacéutico, calle Lujan. - Alonso Marquez y Urbano, Ultramarinos, calle de Alfaro, 17. - Dr. Marín, Botica, plaza de las Tendillas, y en casa de los mejores boticarios y ultramarinos.

Du Barry y compañía, calle de Valverde, núm. 1, Madrid.

Isosa.

JUVENTUD, HIGIENE, BELLEZA.

PATTI DE LLOFRU. Flor de arroz especial.

El Patti conviene á todas las personas deseadas de conservar ó recobrar la frescura de la piel y evitarle las afecciones á que está sujeta; da con una muy ligera aplicación la transparencia y aterciopelado de la juventud. No contiene ninguna sustancia emponzoñada, es adherente é invisible y presta á la tez un blanco mate natural sin ensuciarla al mismo tiempo que la protege con un manto de una alhaja, como ocurre á los preparados con «minerales».

Cuidar de las falsificaciones é imitaciones. Depósitos: D. Antonio Barea, Librería. - D. Antonio Hoyo, San Fernando. - Sres. Hijos de Cruz, Librería. - D. Rafael Hoyo, Retoj. - Sres. Martín y Gimenez, Librería.

Violeta.

Venta. Se hace de los esquilmos de aceitunas pendientes de las huertas Unifaz, Jurada, Celina y Santa Catalina, las tres primeras en la sierra y la última en el pago del Campo de la Verdad. En casa de la Excmo. Sra. Marquesa viuda de Guadalupe se trata. 86-2

Ayuntamiento 4, frente á la Espartería. MAQUINAS PARA COSER

DE TODOS LOS MEJORES SISTEMAS CONOCIDOS. VENTAS A PLAZOS.

Máquinas legítimas de Hove, para sastres, zapateros y sombrereros.



La (iratoria para reemplazar elásticos desde 45 duros.

La Favorita de las damas 10 duros.

Americanas las mejores conocidas para modistas y cosureras.



SEDAS, HILOS, AGUJAS Y PIEZAS SUELTAS PARA TODOS LOS SISTEMAS. Se componen toda clase de máquinas á precios arreglados. Ayuntamiento 4, frente á la Espartería. Unico representante en esta capital, DON JUAN GUILJARRO.

PILDORAS HOLLOWAY



Este remedio, universalmente reconocido por el mas eficaz, purifica prontamente la sangre la cual constituye el manantial de la vida y de cuya impureza provienen todas las enfermedades que tanto afligen el género humano. Las Píldoras Holloway restituyen al estómago y á los intestinos su acción normal, regularizan las secreciones, y restablecen la buena digestión y gracias á sus propiedades balsámicas que purifican la sangre con tanta perfección, los nervios y músculos obtienen la debida energía fortaleciéndose enteramente el sistema vital. Las personas de la constitución mas delicada pueden, sin temor alguno, aprovecharse del poder curativo de este célebre medicamento, ateniéndose á las dosis prescritas en las instrucciones que acompañan cada caja.

UNGUENTO HOLLOWAY

El Arte Médico no ha llegado aun á producir remedio alguno que pueda compararse á este maravilloso Ungüento, el cual, introduciéndose en la sangre, forma parte de ella y extrae toda partícula morbosa. Cicatriza toda clase de llagas y ulceraciones siendo considerado como el remedio infalible para la pronta y radical cura de toda especie de tumores, escrófulas, males de pierna, gota, reumatismos, y neuralgia. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Ungüento Holloway.

Para asegurar la curación rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Píldoras al mismo tiempo que se emplea el Ungüento.

Amplias instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos envuelven las cajas de Píldoras y botes de Ungüento.

Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 633, Oxford-street, Londres.

N.º 4.

VEJIGATORIO Y PAPEL DE ALBESPEYRES

Aviso favorable

CONSEJO DE SANIDAD de Francia.

Recomendado desde hace 50 años por las celebridades Médicas. Vegetatorio de Albespeyres. - Resultado positivo y eficaz. - Indispensable á los médicos que ejercen su profesion en el campo y pueblos pequeños. - Papel de Albespeyres. - Preparación sumamente cómoda para conservar los vejigatorios sin olor al dolor. - No hay nada mas limpio. - Paris, 78, Faubourg-Saint-Denis, y todas las boticas, en donde se encuentran las CAPSULAS DE RAQUIN.

EL TIMBRE.

ALMACEN DE FERRETERIA Y QUINCALLA.

Gran surtido en camas, curas inglesas y españolas en bronce y hierro de las mejores fabricas.

BONIFACIO CARLOS Y COMPAÑIA.

LETRADOS, 4.-CORDOBA.

Gran bazar de camas. - Arco Real, frente á la sombrería de las tres 25. 25. 25.

Surtido especial en hules de bambú, imitaciones á maderas y decorados para mesas y cómodas, gutaperchas imitación á tafletes en negro y colores, herramientas de todas clases, telas metálicas, cribas de telas metálicas, especialidad en cubiertas de metal blanco pizcosas, cucharas, tenedores, cuchillería y hojas cuchillos francesas, batería de cocina inglesa y francesa, planchas económicas y comunas para ropa, azadas, palas, espichas, mechas y candiles para minas, latón, zinc, níquel, alambre, clavazón de todas clases, grillos de metal, muelles para muebles, carrillos de hierro para pozos, arates y hornillas de hierro fundido, baulas gutapercha, básculas para mostrador esponjas, plumeros, lámparas Lutz para guisar con espíritu, chisteras circulación cubos galvanizados, infernillos, clavos inglesas, biveles, ropas para la mano y toda clase de herraje para olustracion de edificios. con otros muchos artículos.

DEPOSITO DE TUBERIA DE PLOMO.

INJECTION BROU

Higiene infalible y preservativa la única que cura sin el auxilio de otro medicamento. - Se ven en las principales boticas del universo. - Paris, invención del doctor BROU, Magn. boulevard

DON LUIS FUENTES,

MEDICO CIRUJANO.

Especialista en las enfermedades Venéreas y Sifilíticas. Consulta todos los dias de 12 á 3 de la tarde. Calle de San Fernando (antes de la Feria) núm 43. Botica.

Leche de cabras. Desde el dia ocho del corriente se vende pura y de buena calidad como en los años anteriores en la calle de Alfonso XII núm. 42. 86-3

Aviso. Se desea adquirir un mostrador de diez ó doce varas de largo. La persona que desee venderlo puede avisar á casa de los Sres. Durán Baena y Compañía, calle de San Fernando. 86-5

Colocacion. La desea un jóven de 25 años que sabe leer y escribir; tiene persona que le abone. En la calle de San Fernando, núm. 109 darán razon. 86-5

Almoneda. Acaba de llegar de una de las fábricas mas acreditadas de Paris, un piano vertical, de elegante construcción y de excelentes voces. La persona que quiera comprarlo, puede pasar á verlo en la calle de Sta. Victoria núm. 4. Tambien en dicha casa encontrarán estudios impresos para piano de los mas acreditados maestros señores J. Concone, T. H. Dohler, Henri Bartini Jeuré y A. Quindant; así como una rica colección de tocatas como mazurcas, Malagueñas de «Pepe-Hillo», Ma chergas de la zarzuela «Chorizos y Polacos», Seguidillas sevillanas, canción del Burro y tango de la «Vuelta al Mundo», lanceiros de Mabilé, id. españoles, boleras, nocturnos, fantasías, fragmentos escogidos, melodías, pensamientos, desvarios, armonías de la naturaleza, rondó de la Hermosa Catalina, piezas para canto y piano, tanto en italiano y francés como en español: una colección de cuadros al óleo de los mejores pintores modernos; un órgano de trece registros traspositor; un numeroso vestuario para teatro; gran colección de minería; conchas y caracolas de las playas de América; notables trabajos en pluma, heráricos y corazón de higuera por los indios; una preciosa silla baquera; seis zafras para aceite de 110 arrobas cada una de cabida; una hermosa amaca y un estribo en forma de cruz que cuenta mas de ocho siglos, y otros varios objetos de fantasía. En 500 rs., habiendo costado mucho mas en los Estados Unidos, se cede una cadera de vapor, la cual se puede aplicar á una máquina de coser y á otros usos: polvos de legítima cascarrilla de huevo que usan las americanas del estado de Yucatan, á 40 reales libra y 3 la onza. Una ganga: maniqueros, azucareros y dulceros de plata inglesa «A lémide» que en Madrid se venden cada uno á 60 rs., aqui en 20; vasos de lo mismo que valen á 40 reales, en esta á 15. 86-21

Venta. Se hace de la Hacienda nombrada Buenavista, en la sierra á media legua de esta ciudad, con caserío, olivos, viñedos, montes, etc. Para tratar en la calle del Silencio núm. 4. 86-5

Venta. La de una buena mesa grande barnizada de escritorio, una alfombra nueva de fieltro su tamaño unss seis varas al largo por cuatro de ancho, una mesa grande de pino, en blanco, fuertes como para faros, se mataza, y algunas otras cosas, San Alvaro núm. 3. 86-5

Palomo. La persona que hubiese cojido un palomo peruido, blanco con la cola negra, si tiene la bondad de presentarlo calle puerta del Osario núm. 32, se le dará una decente regalía. 86-5

Almoneda. La hay todos los dias desde las diez de la mañana hasta las cuatro de la tarde, de varios muebles, ropas, orzas y tejidos en la casa número 24, calle de Armas. 86-4

Aviso. Se ha recibido en el establecimiento de Antonio Carrasco, Ayuntamiento 10, manteca de Hamburgo superior, del Reino, queso de Gruyer, de bola, cajas de arroba de bigos de Lepe, de pasas, galletas inglesas, surtido de azúcar y arroz de todas clases, chocolate, café, té verde y negro, y aliños para la mataza molinos. 86-4

Venta de Naranjos. En la posesion de Nava la Grulla, término de esta capital, se venden de 800 á 1000 Naranjos de todas edades y con fruto pendiente, todos los mas en sus mismas planteras. Para tratar de su precio y condiciones en la Secretaría del M. I. Sr. Marqués de Villaverde, plazuela de Aguayos núm. 7 de esta capital. 86-6

Pastos. Desde primero de Noviembre á fin de Diciembre de este año, se acogen en el cercado de Ribera la Baja 60 yeguas al precio de 20 reales cada una cabeza al mes. Para tratar en la contaduría del Excmo. Sr. Conde de Torres-Cabre a, dueño de dicha finca, en Córdoba calle del Silencio, núm. 13. 86-6

Venta. Se hacen de dos morteros de piedra, uno blanco y otro negro, á precios muy arreglados. Pueden verse y tratarse en la Rejuela de San Lorenzo núm. 2, frente al puentecillo. 86-6

La langosta. Se extingue con utilidad de los labradores, según el Diccionario de agricultura dirigido por el Sr. D. Agustín Estevan Collantes e. c., tomo 4.º, página 176, comiendo los pavos y gallinas. Se venden desde Noviembre pollos de tres dias á un real de vellon cada uno, si en cargase algunos miles con anticipación. Dirigirse á D. Manuel Ramos, calle de Arenillas, núm. 24. 86-6

Arrengamiento. En una casa en punto céntrico en esta capital se alquilan dos departamentos independientes que tambien pueden tomarse juntos. Darán razon calle de S. Pablo núm. 44. 86-6

ANUNCIO. En la calle de los Letrados núm. 22, se venden jabones de todas clases, fabricados por uno de los mejores fabricantes que se conocen; en las diferentes clases que hay podrá el público conocer sus calidades y precios equitativos. 20-13

Venta. Se hacen de los esquilmos de aceitunas pendientes de las huertas Unifaz, Jurada, Celina y Santa Catalina, las tres primeras en la sierra y la última en el pago del Campo de la Verdad. En casa de la Excmo. Sra. Marquesa viuda de Guadalupe se trata. 86-2

Venta. Se hace de la Hacienda nombrada Buenavista, en la sierra á media legua de esta ciudad, con caserío, olivos, viñedos, montes, etc. Para tratar en la calle del Silencio núm. 4. 86-5

Venta. La de una buena mesa grande barnizada de escritorio, una alfombra nueva de fieltro su tamaño unss seis varas al largo por cuatro de ancho, una mesa grande de pino, en blanco, fuertes como para faros, se mataza, y algunas otras cosas, San Alvaro núm. 3. 86-5

Palomo. La persona que hubiese cojido un palomo peruido, blanco con la cola negra, si tiene la bondad de presentarlo calle puerta del Osario núm. 32, se le dará una decente regalía. 86-5

Almoneda. La hay todos los dias desde las diez de la mañana hasta las cuatro de la tarde, de varios muebles, ropas, orzas y tejidos en la casa número 24, calle de Armas. 86-4

Aviso. Se ha recibido en el establecimiento de Antonio Carrasco, Ayuntamiento 10, manteca de Hamburgo superior, del Reino, queso de Gruyer, de bola, cajas de arroba de bigos de Lepe, de pasas, galletas inglesas, surtido de azúcar y arroz de todas clases, chocolate, café, té verde y negro, y aliños para la mataza molinos. 86-4

Venta de Naranjos. En la posesion de Nava la Grulla, término de esta capital, se venden de 800 á 1000 Naranjos de todas edades y con fruto pendiente, todos los mas en sus mismas planteras. Para tratar de su precio y condiciones en la Secretaría del M. I. Sr. Marqués de Villaverde, plazuela de Aguayos núm. 7 de esta capital. 86-6

Pastos. Desde primero de Noviembre á fin de Diciembre de este año, se acogen en el cercado de Ribera la Baja 60 yeguas al precio de 20 reales cada una cabeza al mes. Para tratar en la contaduría del Excmo. Sr. Conde de Torres-Cabre a, dueño de dicha finca, en Córdoba calle del Silencio, núm. 13. 86-6

Venta. Se hacen de dos morteros de piedra, uno blanco y otro negro, á precios muy arreglados. Pueden verse y tratarse en la Rejuela de San Lorenzo núm. 2, frente al puentecillo. 86-6

La langosta. Se extingue con utilidad de los labradores, según el Diccionario de agricultura dirigido por el Sr. D. Agustín Estevan Collantes e. c., tomo 4.º, página 176, comiendo los pavos y gallinas. Se venden desde Noviembre pollos de tres dias á un real de vellon cada uno, si en cargase algunos miles con anticipación. Dirigirse á D. Manuel Ramos, calle de Arenillas, núm. 24. 86-6

Arrengamiento. En una casa en punto céntrico en esta capital se alquilan dos departamentos independientes que tambien pueden tomarse juntos. Darán razon calle de S. Pablo núm. 44. 86-6

ANUNCIO. En la calle de los Letrados núm. 22, se venden jabones de todas clases, fabricados por uno de los mejores fabricantes que se conocen; en las diferentes clases que hay podrá el público conocer sus calidades y precios equitativos. 20-13

Venta. Se hacen de los esquilmos de aceitunas pendientes de las huertas Unifaz, Jurada, Celina y Santa Catalina, las tres primeras en la sierra y la última en el pago del Campo de la Verdad. En casa de la Excmo. Sra. Marquesa viuda de Guadalupe se trata. 86-2

Venta. Se hace de la Hacienda nombrada Buenavista, en la sierra á media legua de esta ciudad, con caserío, olivos, viñedos, montes, etc. Para tratar en la calle del Silencio núm. 4. 86-5

Vertical text on the right edge of the page, partially cut off.